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КУРСЫ ВАЛЮТ

По прогнозам Gismeteo, 15 ноября по республике 
ожидается облачная с прояснениями погода. 

Температура воздуха от 2 до 11 градусов тепла. 

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Полнолуние
Заход – 6:11

Восход – 15:59

Долгота дня: 9 ч 43 мин
Восход – 6:54
Заход – 16:37

Âîåííûé êîìèññàðèàò
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную службу по 
контракту осуществляют набор граждан, желаю-
щих заключить контракт на прохождение военной 
службы в Вооруженных силах Российской Феде-
рации. Рассматриваются граждане в возрасте от 
18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний по 
здоровью, не состоящие на учете в психоневро-
логическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

(Окончание на 2-й стр.)

ВСТРЕЧА   Тема – 
региональное развитие в 
условиях политических реалий

Задачи для 
медиасферы 
Сергей МЕНЯЙЛО встретился с 
российским политологом Евгением 
МИНЧЕНКО и советником гендиректора 
информационного агентства ТАСС 
Сергеем КУЗОВНИКОВЫМ.

Светлана ГРОМОВА

Глава РСО–А Сергей Меняйло провел рабочую 
встречу с российским политологом, политтехнологом, 
президентом одного из крупнейших коммуникацион-
ных холдингов России «Минченко консалтинг» Евге-
нием Минченко и советником генерального дирек-
тора российского государственного федерального 
информационного агентства ТАСС, директором по 
стратегии Сергеем Кузовниковым. 

Диалог был посвящен внутриполитическим вопро-
сам и вопросам регионального развития в условиях 
современных политических реалий. 

Сергей Меняйло поблагодарил гостей за визит в ре-
спублику и участие в качестве экспертов в крупном ме-
дийном событии этой осени – Международном форуме 
«PRO Кавказ». Как подчеркнул Сергей Меняйло, на-
сыщенная программа форума позволила участникам в 
различных форматах обсудить актуальные направле-
ния работы медиасферы в условиях информационных 
войн и геополитических перемен. 

Евгений Минченко выразил уверенность в плодот-
ворной работе форума,  а также рассказал о том вни-
мании, которое уделяет коммуникационный холдинг 
политической и экономической жизни регионов. 

Сергей Кузовников в свою очередь отметил, что 
информагентство ТАСС, которое в этом году вы-
ступило генеральным информационным партнером 
форума, всегда готово поддерживать региональные 
медиактивности, развивать медиа в регионах и спо-
собствовать оперативному и объективному освеще-
нию повестки в субъектах.

Евгений Минченко выступил модератором, а Сергей 
Кузовников – спикером запланированной в рамках 
масштабного мероприятия пленарной дискуссии, тема 
которой – «Роль региональных медиа в формировании 
общероссийской гражданской идентичности».

Напомним, 13–14 ноября во Владикавказе прошел III 
международный медиафорум «PRO Кавказ», который 
объединяет журналистов, блогеров, представителей 
государственных структур, экспертного сообщества 
всего Северо-Кавказского федерального округа. На 
площадках форума работники медиаотрасли из всех 
регионов СКФО, а также Южной Осетии обменивались 
творческими идеями и опытом, обсуждали профессио-
нальные вопросы и актуальные медиатренды. 

Тема форума в этом году – «Трансформация меди-
асферы: вызовы и возможности».

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ. Президент РФ Влади-
мир Путин увеличил размер разовой выплаты 
участникам СВО при получении ранения, 
повлекшего инвалидность, до 4 млн рублей. 
Соответствующий Указ главы государства 
опубликован на портале правовой информа-
ции. Накануне кабмин РФ утвердил размеры 
единовременных выплат участникам СВО при 
получении ранения в зависимости от степени 
тяжести. Военным, получившим тяжелые уве-
чья и травмы, будет полагаться 3 млн рублей, 
легкие – 1 млн рублей. 

ЕСТЬ ВОПРОСЫ. Специалисты различных 
ведомств и организаций провели прием для 
незрячих и слабовидящих жителей республики. 
Обращения инвалидов рассматривали юристы, 
депутаты, представители сфер здравоохране-
ния, ЖКХ, социальной поддержки населения, 
центра занятости. Встреча прошла в Штабе 
общественной поддержки – для удобства лю-
дей с ОВЗ представителей всех сфер собрали 
на одной площадке. Большинство вопросов 
были решены оперативно. Вопросы, требу-
ющие длительной проработки, находятся на 
личном контроле руководителей министерств 
и ведомств. 

ВЫВОЗ МУСОРА «ПРОСЕДАЕТ». «Ситуа-
ция с вывозом мусора критичная, а в выходные 
дни он вообще проседает», – так охаракте-
ризовал работу в данном направлении глава 
города Владикавказа Вячеслав Мильдзихов. 
На совещании в администрации он призвал 
все ведомства усилить свою деятельность. 
Было принято изменить схему уборки города. 
Также обсуждалось санитарное состояние 
обочин вдоль дорог федерального значения. 
Было предложено создать кризисный штаб для 
совместного решения вопросов санитарного 
состояния. 

СТАНЕТ КАК НОВАЯ. В ближайшее время 
во Владикавказе завершится ремонт улицы 
Владикавказской. Это самый протяженный 
объект обновления в столице республики 
по нацпроекту «Безопасные качественные 
дороги». Специалисты заменили бордюры, 
после выставления люков по уровню уложили 
верхний слой асфальтобетонного покрытия. 
Полностью завершены работы по устройству 
тротуаров. Для лиц с ОВЗ предусмотрены ком-
фортные пандусы. 

«ПРЕМЬЕРНЫЕ» РЕКОРДЫ. Образцовый 
детский театр «Премьера» стал двукратным 
рекордсменом «Книги рекордов России». 
Коллектив из Осетии принял участие в юби-
лейном фестивале-конкурсе «Имена России» 
в Кремле. На главной сцене страны выступили 
1500 юных артистов из 32 регионов. Каждому 
артисту «Премьеры», выступившему на сцене 
Кремля, вручили сертификат «Книги рекордов 
России». Коллектив достойно представил 
республику в Москве и увез с собой массу по-
ложительных эмоций и сценический опыт. 

ГОД СЕМЬИ    Историческую часть города украсил новый стритарт

ЭТО И ЕСТЬ СЧАСТЬЕ 
В самом сердце Владикавказа, на улице Революции, состоялось открытие граффити «Семья». Отныне он будет 
представлять республиканскую символику  семьи.  Открытие граффити состоялось в духе национальных традиций. 
Прекрасное начинание с тремя пирогами и чашей пива благословил старший – Ханджери Цагараев. 

Лолита МАМИЕВА.
Фото Дианы ДЖИОЕВОЙ

 «Вы – будущее Осетии, основа 
будущих семей и должны хранить и 
беречь добрые традиции предков», 
– сказал он, обращаясь к присутству-
ющим на открытии учащимся.

Работу творческой студии «Кры-
лья» Василия Елефтериади перенес 
на стену молодой художник Давид 
Цагараев. На картине изображены 
три поколения   осетинской  семьи: 
дедушка и бабушка, отец, мать и их 
дети. На первом плане стоит сын, за-
щитник Родины,  с маленькой  дочкой 
на руках, словно прикрывая спиной  
самое дорогое, что у него есть – свою 
семью. Национальный дух и колорит 
картины  прослеживаются в деталях 
– на столе три пирога, чаша пенного 
пива, осетинский сыр, даже посуда 
с элементами национальной стили-
стики. Пока женщины накрывают на 
стол, дедушка играет в нарды с внуч-
кой. Вокруг них щедрые дары осени и 
матушки-земли, выращенные своими 

руками: яблоки и виноград, лук. Весь 
сюжет картины дает ощущение сча-
стья и покоя. 

Учащиеся СОШ № 3, которые при-
сутствовали на открытии, с интересом 
разглядывали картину. На вопрос, чем 
она привлекает их внимание, ученик 
9-го класса Сослан Гусов ответил: 
всем, в том числе и цитатой. Художник  
в подтверждение общей концепции 
проекта и самой картины вписал на 
видном месте высказывание Прези-
дента РФ Владимира Путина: «Семья 
– это не просто основа государства 
и общества. Это духовное явление, 
основа нравственности».  

Городской  ландшафт был украшен 
в рамках Года семьи и реализован 
по заказу Регионального отделения 
ВОО «Трудовая доблесть России» 
РСО–А. По словам руководителя про-
екта Луизы Каргиновой основная 
идея проекта направлена на позици-
онирование и сохранение семейных 
ценностей. Граффити – одно из меро-
приятий, запланированных  по этому 
проекту. На конкурс было предложе-
но 30 эскизов. Лучшим был признан 

эскиз, наиболее полно отвечающий 
условиям конкурса: выражение на-
ционального колорита. 

«Нам было интересно восприятие 
детей, как они видят нашу традици-
онную семью? Так как это актуально, 
данный пункт был одним из критериев 
отбора. Наше пожелание заключа-

лось в том, чтобы авторы отобразили 
в сюжете картины наших доблестных 
бойцов,  участников СВО, потому что 
тысячи семей ждут сейчас своих 
сыновей, мужей и братьев. Я благо-
дарна Давиду Цагараеву  за то, что он 
постарался сохранить эту «детскую 
руку» и непосредственность, ощуще-
ние праздника и радости»,– сказала 
Луиза Каргинова. Она также отметила 
Благодарностью участников конкур-
са, занявших  2 и 3 места.

Стена дома на улице Революции 
была выбрана не случайно. По сло-
вам организаторов, в исторической 
части города просто неприемлемы 
неприятные образчики современного 
урбанистического искусства в виде 
отталкивающих непонятных симво-
лов. Ребята заново отштукатурили и 
отшпаклевали стену, убрали неров-
ности, на все работы  ушло больше ме-
сяца. В том, что граффити гармонично 
впишется в городской пейзаж, уверен   
житель дома Эдуард Тогузов.  

«Эта картина обращена не только к 
жителям нашего дома, но и к гостям 
и туристам, посещающим город»,– 
сказал он.   

 В рамках проекта, который, кстати, 
поддержан  Фондом президентских 
грантов,  готовится масштабная фото-
выставка «Семейные династии Осе-
тии – Трудовая доблесть России». Она 
будет посвящена трудовым семейным 
династиям  республики.

ВОПРОС ДНЯ

Традиции гостеприимства: каковы они сегодня? 
Георгий ДЖИОЕВ, депутат Парламента 

РСО–А:
– Сегодня невозможно не заметить, какой 

интерес проявляют жители страны к нашей род-
ной и любимой республике. Люди съезжаются к 
нам со всех уголков необъятной России, чтобы 
пропитаться нашими традициями, обычаями, 
культурой, обогатиться духовно. О гостепри-
имстве нашего народа в свое время писал наш 
выдающийся земляк  К.Л. Хетагуров «Всякий 
осетин… принимает путешественника очень 
любезно и по мере сил и возможности сделает 
все, чтобы только угодить ему. Когда вы идете по 
аулу, сидящий встает при вашем приближении, 
говорящий замолкает, занятый работой бросает 
ее, чтобы приветствовать вас точно старого 
знакомого».

Осетия все так же, как и много веков назад, 
открыта и добра, при этом мы доносим до наших 
гостей сакральные ценности и нормы поведе-
ния, а гиды, да и просто жители, качественно и 
достоверно объясняют сложившийся уклад, что 
позволяет комфортно пребывать в республике 
каждому желающему.

Хочу отметить, что сегодня жители Осетии на-
ходятся в преддверии одного из самых важных 
и значимых праздников «Джеоргуыба» в честь 
дзуара Уастырджи, покровителя мужчин, пут-
ников, защитника слабых и обездоленных. Этот 
праздник всегда отмечается очень широко и 
приурочен к концу сельскохозяйственных работ.

Светлана ГАЦОЕВА, руководитель туропе-
ратора «Мамисон Тревел»: 

– Для меня важно, чтобы турист, побывав 
в Осетии, составил положительное мнение о 

нашем регионе. Соответственно, девиз «Все 
лучшее – гостю» актуален и по сей день. Это 
«самое-самое» отражается в работе квалифици-
рованных гидов, комфортных гостиниц и уютных 
ресторанов с качественным обслуживанием и 
вкусной едой, с надлежащим транспортом.

Альбина КЕЛОЕВА, заместитель главного 
редактора журнала «Мах дуг» («Наша эпоха»): 

– Осетия всегда славилась своим гостеприим-
ством. Именно поэтому многие гости, побывав в 
республике впервые, стараются возвратиться. 
Главное – встречать всех с открытой душой. 
Искреннее отношение чувствуется, передается 
окружающим и является основой национальных 
обычаев и традиций. Какие бы красоты вас не 
окружали, если неуютно, холодно, то нет и жела-
ния возвращаться. И наоборот: если тепло, при-
ятно, остались хорошие воспоминания от встреч 
с людьми, почему бы и не приехать еще раз?

Виктория АЛБЕГОВА, работница ресто-
рана:

– В Осетии существует множество традиций 
гостеприимства, некоторые сегодня успешно 
применяются в отрасли ресторанного и гости-
ничного бизнеса. Заботой о госте и созданием 
правильной атмосферы вокруг него можно 
мотивировать посетителя покидать заведение 
в хорошем настроении и возвращаться в него 
снова и снова.

Людвиг БАЗИЕВ, хирург:
– В последние годы обращаю внимание на 

любопытную тенденцию: люди стали все меньше 
приглашать к себе домой. В кафе и ресторанах 
теперь проходят не только деловые встречи, 
но и значительная часть семейных праздни-

ков, торжеств. Если раньше друзья и подруги 
приходили друг к другу в гости, то теперь все 
чаще общаются на «нейтральной территории». 
Считается, что это удобно для всех. И это черта 
нашего времени.

К счастью, в народе есть такие праздники, как, 
к примеру, Джеоргуыба. Всю неделю соседи, 
родственники, друзья, гости будут общаться 
друг  с другом, молиться за мир и счастье на 
Земле!

Казбек ГОДЖИЕВ, член Алагирского рай-
онного ныхаса: 

– В нашей республике гостеприимство являет-
ся одним из главных духовных богатств народа. 
И это замечательно. У нас есть возможность 
показать человеку, приехавшему из другого ре-
гиона России или зарубежной страны, все, чем 
славится Осетия. Это и красота горных ущелий, 
и всемирно известные памятники, и культовые 
сооружения, в том числе находящиеся в высо-
когорье, и национальная кухня, и искусство. И 
не просто показать, но и рассказать об истори-
ческих фактах, угостить, сводить на спектакль 
в театр или на концерты наших прославленных 
творческих коллективов. У гостеприимства 
много граней, но все они направлены на то, 
чтобы воспоминания о нашей республике были 
самые добрые.

Совсем скоро мы единой дружной семьей от-
метим один из почитаемых в Осетии праздников 
– Джеоргуыба. И за один стол, как всегда, сядут 
представители десятков национальностей, про-
живающих в республике. Конечно, будут среди 
них и гости из других регионов страны, туристы.

ИТОГИ  Во Владикавказе 
завершился III международный 
медиафорум «PRO Кавказ»

«Информация – 
царица новостей»
В течение двух дней ведущие эксперты в 
сфере медиа делились своими знаниями, 
рассказывали и показывали, как писать 
тексты и делать видео с помощью 
искусственного интеллекта, что делать, если 
очень хочется продвинуть свою новость на 
федеральный уровень, что такое онлайн-
журналистика, как в эпоху Интернета 
развивать печатные СМИ, где брать кадры 
для медиа и многое другое. 

Зарина КАБИСОВА. 
Фото Дианы ДЖИОЕВОЙ

Легендарный военный корреспондент Александр Сладков 
провел встречу с участниками форума в формате «вопрос–ответ». 
Говорили о непростой профессии военкора, об обстановке на фрон-
те. Отвечал Сладков подробно, в том числе, на вопросы аудитории 
о вторжении ВСУ в Курскую область.

«Сегодня мы не ставим своей задачей охватить всю группировку, 
потому что горло вхождения противника на территорию Курской 
области – до 40 километров. Ведем мобильные тактические 
действия: откусываем по кусочку и уничтожаем противника. Дей-
ствуем, идем вперед, стараемся не штурмовать в лоб маленькие и 
большие населенные пункты», – сказал военкор.

Вместе с Александром Смолом обсудили работу в эфире, 
цензуру и современное телевидение. «Искусство: как 30 лет быть 
на острие зрительского интереса». С такой темой перед участни-
ками III международного медиафорума «PRO Кавказ» выступил 

Давид Цагараев, Сармат Калагов (участник конкурса) 
и Луиза Каргинова
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ФАКТ

Трудятся на совесть
Ремонтная бригада Прохладненской дистанции 
пути проводит сезонную замену рельсов на 
участках железной дороги, пролегающей через 
Кировский район. Путейцы рассчитывают 
выполнить весь запланированный объем работ 
качественно и в установленные сроки. 

К. АРКАДЬЕВ. Фото автора

Всем известно, что железная дорога обеспечивает надежную 
и стабильную перевозку пассажиров и транспортировку грузов. 
Однако железнодорожные пути нуждаются в постоянном осмотре 
и уходе, ведь из-за непрерывной эксплуатации они могут быстро 
приходить в негодность, а при несвоевременном обнаружении 
проблемы привести к необратимым последствиям. 

Важным компонентом успешного функционирования железной 
дороги является рельсовое полотно. Техническим обслуживанием 
и содержанием всех его элементов в надлежащем состоянии за-
нимается на вверенных участках вышеуказанная бригада, которой 
руководит Николай Губанов.

В районе верхнего ж/д переезда в с. Эльхотово.В районе верхнего ж/д переезда в с. Эльхотово.

ДЕЛО

Северная 
ягода с южной 
пропиской
В последнее время на рынках республики 
появилась в значительном количестве 
голубика. И несмотря на высокую цену по 
сравнению с другими ягодами, ее популярность 
у покупателей растет.

С. НИКОЛАЕВ

Еще года три назад эту ягоду в Северной Осетии не выращи-
вали. Голубика – растение северное, приживается в умеренном 
или холодном климате: в тундре, лесах, на болотах или торфя-
никах. Жаркое южное солнце не подходит для этой ягоды. Но 
энтузиасты-садоводы нашей республики учатся ее выращивать. 
Один из примеров – сельскохозяйственный производственный 
потребительский кооператив «Агровектор» Алагирского района. 
Закладка плантации голубики началась здесь в прошлом году. 
Сейчас это, пожалуй, единственный крупный производитель этих 
ягод в республике. 

Заложили два сорта: ранний «Дюк» и среднеранний «Блюк 
кроп». В качестве основы для высадки саженцев используют 
верховой кислый торф. С применением специального оборудо-
вания и техники.

– Перед тем, как начать выращивать голубику, в кооперативе 
провели значительную подготовительную работу, – говорит со-
трудник отдела ГКУ «Управление сельского хозяйства РСО–А» 

по Алагирскому району Хетаг Хетагуров, недавно побывавший в 
«Агровекторе». – Приобрели все необходимое для соблюдения 
технологии ее возделывания. Продумали заранее, куда будут 
реализовывать выращенный урожай. Но важное условие для 
успеха – ягоды должны быть высокого качества, что требует 
серьезных вложений в оборудование и технологии. А какие тех-
нологии у человека, посадившего 100–200 кустов, собравшего с 
них ягоду, которую никто не охлаждал, поэтому ее надо как можно 
быстрее продать? Вот он и реализует свою голубику перекупщику 
задешево. А здесь – расчет на солидную работу в значительных 
объемах. Уверен, что будущее в голубиководстве, как и в целом 
в сельском хозяйстве – за крупными производителями. Тот, кто 
может гарантировать покупателю большие объемы качественной 
ягоды, имеет возможность продавать ее более выгодно.

Площадь саженцев в сельскохозяйственном производствен-
но-потребительском кооперативе первоначально составляла 10 
гектаров, а теперь достигла 20 гектаров. И в планах руководства 
предприятия расширить посадки за счет среднепоздних сортов. 
Хороший урожай садовая ягода дает на 3–4-й год – до 16–18 тонн 
с гектара. Но в этом году садоводы собрали первую пару тонн 
урожая. Сбор голубики требует определенной сноровки – ягоду 
необходимо снимать с куста не только быстро, но и аккуратно, 
чтобы не испортить товарный вид. Поэтому в кооператив наби-
рают людей, уже имеющих опыт уборки таких ягод. В том числе 
– жителей окрестных сел.

Особых сложностей при выращивании голубики в нехарактер-
ных климатических условиях нет, считают в кооперативе. Глав-
ное – завезти для нее торф и создать систему орошения. В целом 
эта культура весьма рентабельная. Сегодня значительная часть 
ягод поступает из-за рубежа, поэтому цена на нее высокая. Но 
со временем, когда местные специалисты освоят выращивание 
северной ягоды в больших объемах, стоить она будет дешевле и 
станет более доступной для нашего потребителя.

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ   
Рассмотрены отраслевые 
стратегии развития до 
2030 года

Продиктовано 
временем
В Правительстве Северной 
Осетии продолжается подготовка 
стратегий развития отдельных 
отраслей экономики региона. 
Документы формируются по 
поручению Главы РСО–А Сергея 
МЕНЯЙЛО и будут рассчитаны до 
2030 года. 

И. БЯЗРОВА

Доклады министерств ЖКХ, топлива и энер-
гетики, здравоохранения и Комитета по охране 
и использованию объектов культурного на-
следия рассмотрели на совещании, которое 
провел Председатель Правительства РСО–А 
Борис Джанаев. 

Министр жилищно-коммунального хозяй-
ства Майран Тамаев рассказал о главных 
задачах отраслевой стратегии ведомства: это 
модернизация инфраструктуры и улучшение 
качества предоставляемых услуг, строитель-
ство и реконструкция объектов питьевого 
водоснабжения, сокращение непригодного для 
проживания жилищного фонда.

– Стратегия предполагает масштабную 
работу по увеличению количества городов 
с благоприятной средой. В том числе более 
300 общественных территорий будут благо-
устроены до 2030 года, – сообщил руководи-
тель ведомства. 

По словам Бориса Джанаева, в документ 
необходимо активнее включать районы. В 
каждом из них есть свои вопросы для решения, 
что важно учитывать. 

Министр здравоохранения Сослан Теби-
ев доложил, что одна из приоритетных задач 
ведомства – укрепление здоровья жителей 
республики и сохранение населения, увеличе-
ние числа граждан, ведущих здоровый образ 
жизни. 

– Важнейшее направление работы – уси-
ление кадрового потенциала. В регионе 
реализуются программы «Земский доктор» 
и «Земский фельдшер». Наряду с этим ве-
дется набор на целевое обучение. Минздрав 
активно сотрудничает с медицинскими учеб-
ными заведениями республики, – отметил 
министр. 

Кроме того, на совещании заслушали стра-
тегию развития в области охраны объектов 
культурного наследия, которая ставит задачу 
качественно улучшить системы госконтроля 
за соблюдением требований по содержанию 
объектов культурного наследия. 

Борис Джанаев поручил доработать итого-
вые материалы, учитывая предложения про-
фильных комитетов парламента республики, 
и подчеркнул: стратегии развития отдельных 
отраслей экономики региона – это живые до-
кументы, которые будут актуализироваться и 
дополняться, учитывая запросы времени.

В ПАРТИЯХ   Подарки 
из Владимирской 
области передали детям 
участников СВО

СЕМЬЯ 
ЕДИНАЯ
Мероприятие прошло в рамках 
Всероссийской акции «Единой 
России» – «Единая семья! От 
всего сЕРдца»

Альбина ШАНАЕВА

Северная Осетия присоединилась к ак-
ции в преддверии Дня народного единства. 
Региональное отделение «Единой России» 
отправило подарки и национальные сувениры 
во Владимирскую область. Ответный привет 
пришел в адрес 50 семей участников специ-
альной военной операции, проживающих в 
нашей республике. Подарки вручили в Штабе 
общественной поддержки партии.

Как отметила депутат парламента респу-
блики, региональный координатор партпро-
екта «Женское движение Единой России» 
Ирина Дзгоева, акции, направленные на под-
держку участников СВО и членов их семей, 
партия проводит регулярно.

«Мы участвуем в сборе гуманитарной помо-
щи, коммуницируем с семьями наших бойцов, 
проводим различные мониторинги и стараем-
ся оперативно решать все проблемы, которые 
выявляем», – сказала она.

Акция «Россия – единая семья» уже стала 
традиционной, она объединила все регионы 
нашей страны. Ранее Северная Осетия обме-
нивалась подарками с Мурманской областью.

Отметим, поддержка участников СВО, за-
бота о членах их семей – важные направления 
народной программы «Единой России».

ГОСТЬ ФОРУМА    Михаил Пореченков – народный артист РФ, Республики Южная 
Осетия, Донецкой Народной Республики 

«Я ЗАНИМАЮСЬ ЛЮБИМЫМ ДЕЛОМ»
Михаил ПОРЕЧЕНКОВ в представлении не нуждается. И, безусловно, его появление на III 
международном медиафоруме «PRO Кавказ» стало большим подарком для всех участников. 
Харизматичный, открытый, доброжелательный, обаятельный, он оказался таким, каким его и 
представляли все его поклонники. А еще он счастливый – в работе, семье, друзьях. И эту свою 
внутреннюю гармонию он щедро транслировал и на других.

Тамара БУНТУРИ.
Фото Дианы ДЖИОЕВОЙ

И в первый, и во второй день работы меди-
аофорума желающих сфотографироваться с 
любимым актером было немало. Он никому не 
отказывал, «трудился» на камеру телефона 
честно. Как и отвечал на вопросы в ходе его 
встречи с аудиторией. 

Своими учителями считает в первую очередь 
родителей. А еще друга и соратника Константи-
на Хабенского, протоиерея Андрея Ткачева. 
Главный критик до сих пор – это мама. Прислу-
шивается он и к мнению супруги, детей. 

Самая любимая роль еще не сыграна, несмо-
тря на их обилие в театре и кино. Но каждую роль 
играет по принципу «отстрелять под железку», 
т.е. на полную катушку. Но потом быстро отклю-
чается, как бы снимает с себя прежний «костюм» 
и готов для новых перевоплощений.

Служит в МХТ им. Чехова, художественным 
руководителем которого является народный 
артист РФ Константин Хабенский. Да, друзья 
они уже 30 лет, но это не значит, что в отно-
шениях полная идиллия. Искры пролетают, 
да еще какие. Но есть принцип – говорить об 

ошибках друг друга, и он работает. 
Играет с наслаждением и в кино, и в театре, и 

даже в рекламе. «Перегорел на работе?» – нет, 

это не про него. Цензура? Есть внутренний кон-
троль, и он на первом месте. 

Как быть успешным ведущим? Делать свое 
дело искренне, честно, что называется, с «от-
крытыми ладонями», не обманывать себя и 
других. 

Михаил – человек верующий. Родители кре-
стили его в четыре года, так что это убеждение 
из детства, от мамы с папой. А еще он уверен, 
что российское кино и театр построены на глу-
бокой, серьезной литературе, а не на комиксах. 
Менталитет у народа такой – «развлекуха нам 
не близка по жизни»..

У него правильное воспитание, где-то даже 
кавказское: «мужик должен быть мужиком, а 
женщина – женщиной». Самое главное в мужчи-
не – сила и щедрость, в женщине – преданность 
и чуткость. 

Конечно, были вопросы, касающиеся его от-
ношения к СВО. Ответ простой: каждый случай 
надо рассматривать индивидуально, но преда-
вать, плевать в страну, где ты родился, вырос, 
получил признание – недопустимо. 

Михаил согласен с главой республики Сергеем 
Меняйло. Тот сказал, что «Кавказ – это точка 
сборки России». ...И разборки... – добавил По-
реченков. Будет Кавказ – будет Россия.

документалист и телеведущий, 
автор еженедельной информаци-
онно-аналитической программы 
«Военная тайна», заместитель ге-
нерального директора по доку-
ментально-публицистическим про-
ектам телеканала РЕН ТВ Игорь 
Прокопенко.

Большой интерес у зрителей вы-
звала панельная дискуссия «Сила 
слова: роль медиа в период СВО». 
Спикеры затронули тему обороны 
России от нападок недружествен-
ных стран, фашизма, а также роль 
медиа, которую она играет в фор-
мировании патриотизма, особенно 
среди молодежи.

Но, пожалуй, главным событием 
первого дня форума стала пленар-
ная сессия на тему «Роль медиа 
в регионах России в формирова-
нии общероссийской гражданской 
идентичности». Спикеры – семи-
кратный лауреат премии ТЭФИ 
Игорь Прокопенко, заместитель ге-
нерального директора АО «Москва 
Медиа», главный редактор теле-
канала «Москва24», журналист, 
телеведущий Дмитрий Щугорев, 
директор по стратегии российского 
государственного федерального 
информационного агентства ТАСС, 
советник генерального директора 
Сергей Кузовников, народный ар-
тист России Михаил Пореченков, 
журналист, сопредседатель Коор-
динационного совета по интеграции 
новых регионов при Общественной 
палате РФ Александр Малькевич, 
ведущий Первого канала Алек-
сандр Смол. 

Также участником дискуссии в 
онлайн-формате стал известный 
журналист, телеведущий, автор 
канала «Соловьев Live» Владимир 
Соловьев.

Модератором пленарной сессии 
на форуме выступил российский 
политолог и политтехнолог, прези-
дент коммуникационного холдинга 
«Минченко консалтинг» Евгений 
Минченко.

Открывая дискуссию, Глава 
РСО–А Сергей Меняйло отметил, 
что ключевая цель форума – дать 
возможность медиасообществу и 
власти собраться вместе на одной 
площадке, чтобы обсудить и ре-
шить насущные вопросы, обменять-
ся опытом, нарастить компетенции.

 – Сейчас идет борьба за наши 
умы, за наше сознание, а это не 
всегда осязаемая вещь. Поэтому 
подобные нынешнему медиафору-
му мероприятия нужны в первую 
очередь для того, чтобы понять, как 
трансформируется информацион-
ное поле, и понять, что кроме тра-
диционной журналистики и СМИ, 
есть еще и те, кто наполняет это 
инфопространство, – сказал он.

Он также отметил, что инфор-
мационное поле не должно иметь 
административных границ. 

По словам Владимира Соло-

вьева, деления на региональное 
и федеральное не должно быть. 
Талантливые люди не имеют реги-
онального ограничения. И герои, ко-
торые участвуют в СВО, не делятся 
по регионам.  «И вот эта игра в то, 
что вы там такие маленькие, а мы 
тут такие большие – несправедлива 
и неверна».

Особо он подчеркнул, что власть 
пока беззащитна перед блогером, 
который  скрывает свое имя и неиз-
вестно где находится, и высказался 

за введение военной цензуры.
«Сейчас военное время, а у нас 

нет закона о военной цензуре. Каж-
дый работает с внутренним ощу-
щением, что он прав. Необходимо 
на законодательном уровне опре-
делить, что можно выплескивать в 
сеть, а что нельзя». 

Богатство журналистики будет 
прирастать региональными журна-
листами, уверен Александр Смол. 
Все потому, что у них больше сво-
боды. Когда же ты работаешь на 
федеральном канале, тебе ставят 
определенные рамки. 

«Мы все – одна большая семья. 
И самая главная задача журнали-
стов – сделать так, чтобы те люди, 
которые сейчас на передовой, воз-
вращаясь домой, чувствовали себя 
героями, чтобы их встречали с 
особым уважением». 

Обсудили и то, что нужно сде-
лать, чтобы региональные новости 
были интересны на федеральном 
уровне, какие новости нужны и 
важны, в чем суть  главных задач 
новостей. 

«Информация – царица новостей. 
Тот, кто владеет информацией, 
владеет миром», – подчеркнул 
Игорь Прокопенко. 

Второй день форума выдался 

не менее интересным. Участники 
вместе со спикерами обсудили 
тему будущего онлайн-журнали-
стики в 2025 году, предлагали, как 
противостоять давлению Запада 
в инфополе, фальсификациям в 
медиасфере. 

По-настоящему жаркие споры 
вызвала панельная дискуссия, по-
священная проблематике регио-
нальной печатной прессы. Спикера-
ми выступили представители Феде-
ральной антимонопольной службы, 

Роскомнадзора, Почты России, 
главные редакторы региональных 
и муниципальных печатных СМИ.

Главный редактор литературного 
журнала «Мах Дуг» Оксана Хета-
гурова отметила: для того, чтобы 
расширить связь с читателями, 
увеличить подписку, сохранить пе-
чатные СМИ, необходимо общаться 
со своей аудиторией, устраивать 
конкурсы, участвовать в форумах. 
В пример она привела опыт свое-
го коллеги – главного редактора 
литературного журнала «Дарьял» 
Алана Цхурбаева. 

«Чтобы мы могли расширять 
свои возможности и реализовать 
свои проекты, нужны частные вло-
жения. В наше время недостаточно 
только государственной поддерж-
ки», – сказала Оксана Хетагурова. 

Главный редактор республикан-
ской газеты «Северная Осетия» 
Марина Битарова в свою очередь 
подчеркнула, что в век новых тех-
нологий не стоит умалять достоин-
ства Интернета, однако, нельзя и 
ставить под сомнение непреходя-
щее значение и пользу журналов 
и газет.

«Самое главное, чтобы мы могли, 
умели пользоваться и соцсетями, 
интернетом, и газетами-журнала-
ми. Какой бы тираж ни был, все 

равно печатные СМИ надо сохра-
нить и развивать. Но – в ногу со 
временем», – сказала она.

Основная проблема, поднятая 
на панельной дискуссии – доставка 
печатной продукции до подписчи-
ков, из-за чего заметно редеет их 
число.  «Каждый день в редакцию 
поступают звонки: читатели жа-
луются, что не получают вовре-
мя газеты, журналы. Наша еже-
дневная газета порой доходит до 
своего подписчика в неделю один 

раз. Это одна из основных причин 
ежегодного снижения тиражей», – 
констатировала Марина Битарова. 

Врио председателя Комитета по 
делам печати и массовых коммуни-
каций Мадина Габалова обратила 
внимание на то, что на сегодняшний 
день запрос аудитории несколько 
меняется, особенно у молодежи. 

«Мы все время говорим о том, 
что нам нужно каким-то образом 
глобально всех научить писать 
какие-то постики для того, чтобы 
они получили много лайков. Но это 
не журналистика вообще. Коллеги, 
которые присутствуют на этом 
круглом столе, занимаются насто-
ящими средствами массовой ин-
формации от А до Я. Информация 
проверена, качественно написана 
журналистами, вычитана коррек-
торами, шеф-редакторами, подпи-
сана главным редактором. То есть 
люди несут ответственность за то, 
что они делают. Я категорически 
поддерживаю тезис о том, что пе-
чатная пресса будет востребована 
всегда», – сказала она.  

А вечером участников форума 
ждала встреча с главой республики 
Сергеем Меняйло в формате «во-
прос-ответ».

«ИНФОРМАЦИЯ – ЦАРИЦА НОВОСТЕЙ»

(Окончание. Начало на 1-й стр.)



 ЗНАЙ НАШИХ!  Мастер Слова

ЖИТЬ, ЧТОБЫ ТВОРИТЬ
В День народного единства в Санкт-Петербурге 
прошло вручение Всероссийской литературной 
премии им. А.К. Толстого. Она присуждается за 
лучшие историко-патриотические сочинения. 
В номинации «Драматургия» лауреатом стал 
наш коллега, журналист из Моздока, а «по 
совместительству» – еще и известный писатель и 
драматург Сергей ТЕЛЕВНОЙ.

Всеволод РЯЗАНОВ

– Сергей Владимирович, как 
писатель вы дебютировали еще 
в 1991 г. в журнале «Дарьял». О 
чем ваша новая пьеса и как она 
называется?

– Это одноактная мелодрама 
«Жить ради Радия», написанная 
на документальной основе и по-
священная участнику СВО. Однако 
это вовсе не героический эпос, а жи-
тейская история с переживаниями и 
колебаниями действующих лиц.

В большей степени пьеса не про 
СВО, а про людей в экстремальных 
условиях, их решения и поступки, 
жизненные позиции. Действующие 
лица – люди из нашего окружения: 
учительница, бухгалтер, управдом, 
слесарь, детдомовец, подростки 
неидеального поведения с «неди-
стиллированной» речью.

И только у главного героя Марата 
профессия не совсем обычная, он 
– актер ТЮЗа. Его 15-летнего сына 
Родиона в школе зовут «Радием». 
Вот ради него отец и обязан жить 
и выжить! В этой ответственности 
отцов перед детьми и заключена 
основная идея пьесы.

– Какими же переживаниями 
живут ваши герои, в чем их жиз-
ненная позиция?

– Позиция у каждого своя и объ-
яснимая. Мать главного героя го-
ворит: «Наверное, каждый должен 
прочувствовать горе, тогда что-то 
сдвинется».

Жена Марата с горечью вопро-
шает: «Почему только наши воюют, 
а другие жируют?! Несправедливо».

У всех у них свои представления 
о справедливости. Они возника-
ют, когда из телевизора прет раз-
влекуха, «звезды» впаривают свои 
«ценности», на городских площадях 
царит «веселуха». А в это время 
наши бойцы находятся под огнем в 

холодных окопах и под скальпелями 
в госпиталях...

– Такова же позиция и бойцов – 
героев пьесы?

– Я отвечу словами героя другой 
моей пьесы из этой же серии: «Пла-
тон мне сын, кто может быть до-
роже?!» Он повторяет слова своего 
командира: «Меня в Суворовском 
училище, военной академии учили 
тому, что самая лучшая война – это 
предотвращенная война. Сегодня 
не получилось... Почему? Значит, 
плохо предотвращали, плохо рыли 
землю. Надо рыть землю в прямом 
и переносном смыслах.

Про врагов я понял одну вещь: 
противника не надо бояться, но ува-
жать – надо. А в бою – опережать, 
потому что или – ты, или – тебя. 
Понятно? Там такие же Степаны 
со своими Платонами. Только им 
успели промыть мозги наши насто-
ящие враги.

К сожалению, в истории масса 
примеров, когда брат шел на брата. 
Но все войны заканчиваются миром. 
Так что мира вам, ребята!»

– А нужно ли писать об этих дра-
матичных событиях постоянно?

– Есть мнение, что к таким темам 
надо обращаться через 20–30 лет, 
когда все это станет историей. На-
верное, в этом есть резон. Даже 
главный герой моей пьесы «Платон 
мне сын...» – журналист Степан – го-
ворит: «Каждый журналист мечтает 
написать роман. Я, может быть, лет 
через 10 и напишу...» 

Его сын Егор замечает: «Долго 
ждать... Нам надо здесь и сейчас», 
а отец отвечает: «Слишком окопный 
роман получится...»

Но с другой стороны, наши бой-
цы заслуживают того, чтобы об их 
подвигах писали романы, ставили 
спектакли, снимали фильмы уже се-
годня. Потому что завтра для кого-то 
может быть и поздно. 

Ведь пока мы «примеряемся» к 
написанию «эпохалок», наши иде-
ологические противники работают, 
причем здесь и сейчас, и раньше, и 
постоянно. На нашем культурном и 
идеологическом пространстве.

А нам предлагается подождать, 
когда через 20 лет вырастут новые 
Толстые или Шолоховы. Они и без 
того возникнут – есть питательная 
историческая среда.

В свое время немодный ныне Горь-
кий в похожей исторической ситуа-
ции задал своим коллегам судьбо-
носный вопрос:«С кем вы, мастера 
культуры?»

Вот и нам пора в этом определить-
ся, особенно «мастерам», благоден-
ствующим за счет государственного 
бюджета.

– Почему, по вашему мнению, 
выбор жюри пал на вашу пьесу?

– На соискание премии ее пореко-
мендовала петербургскийдраматург 
и сценарист Елена Радченко. А 
дальше, полагаю, значение имела 
актуальность темы. 

Также были отмечены особен-
ности сюжета, живые характеры и 
речь персонажей. Я не стремился 
использовать в ней средства худо-
жественной выразительности, де-
лать ее слишком театрализованной 

и позволил героям пьесы говорить 
на их языке.

– А как приняли пьесу режис-
серы театров, есть ли желание 
поставить ее?

– К драматургическому материалу 
об СВО в театральных кругах от-
носятся с большой осторожностью. 
Пока такие спектакли – единичные 
случаи.

Несмотря на это, еще до победы в 
конкурсе к пьесе проявили интерес. 
Она включена в шорт-лист 40-го 
международного конкурса совре-
менной драматургии «Время драмы, 
2024-й, весна». Вышла в финал кон-
курса «Герой» (совместный проект 
Министерства обороны РФ и Наци-
ональной ассоциации драматургов).

По заявке художественного ру-
ководителя Московского театра-
лаборатории «S.T.E.R.» Алексея 
Гусарова пьесу отобрали в 6-й сезон 
лаборатории режиссерских читок 
«Рупор новых имен» в Москве. Читка 
состоится 16 ноября.

Буду рад, если присоединятся и 
другие театры. 

«Платон мне сын...» – это двух-
актная история вне зоны СВО. Она 
тоже замечена – попала в лонг-лист 
международного конкурса пьес «По-
коление-21», проводимого Гильдией 

драматургов России, и стала фина-
листом конкурса «Герой» в номина-
ции «Сценарий».

– Где можно познакомиться с 
вашими произведениями?

– Мелодрама «Жить ради Радия» 
опубликована на интернет-ресурсе 
Союза писателей России «Россий-
ский писатель», в газете «Литера-
турная Россия» (г. Москва), литера-
турном интернет-журнале «Сцен-
Газета» Национальной ассоциации 
драматургов. 

В третьем же из названных изда-
ний опубликован и «Платон…», он 
также вышел в альманахе «Литера-
турная Пермь».

Летом в московском издательстве 
«Российский писатель» вышла моя 
книга «Я – не заморыш» с одноимен-
ной повестью и прозой последних 
лет.

– Как прошло вручение премии?
– Атмосфера в Доме писателей 

была теплой, исключительно до-
брожелательной. Награду вручал 
сопредседатель Союза писате-
лей России, руководитель Санкт-
Петербургской организации СПР, 
известный поэт Борис Орлов.

Я благодарен писательскому сооб-
ществу Петербурга, жюри конкурса 
за то, что меня заметили и отмети-
ли. Был рад знакомству с другими 
питерскими писателям, с которыми, 
надеюсь, контакты продолжатся.

Отмечу, что Санкт-Петербургское 
отделение СПР не замыкается в 
своей столичной «скорлупе». Здесь 
ищут, находят и поддерживают са-
мобытных авторов из глубинки. Для 
культурной столицы России малень-
кий Моздок, районный газетчик – это 
что-то почти экзотическое. 

Кстати, в свое время Почетным 
дипломом премии имени А. Толсто-
го за книгу о Г. Газданове «Место 
действия – душа» была награждена 
известная в Петербурге поэтесса 
и драматург Зинаида БИТАРОВА.

– И традиционный вопрос: над 
чем работаете сейчас?

– Завершаю крупное произведе-
ние, но пока от подробностей воз-
держусь.

– Желаем успеха и ему, а также 
всем вашим произведениям!

– Благодарю уважаемую газету и 
ее читателей за внимание к моему 
творчеству!
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ÌÅÍßÞ
ÏÎ ÃÎÐÎÄÓ

  3-КОМ. КВ. пл. 70 м2, комн. 
раздельн., балкон соединен с 
кухней, лоджия, ремонт) на 3 
эт. 5-эт. кирп. дома на ул. Чер-
няховского, 29 на 1-КОМ. КВ. 
с доплатой, или ДВЕ 1-КОМ. 
КВ. в общем дворе. Рассм. все 
варианты, или ПРОДАЮ – 6,5 
млн руб. Тел.: 98-54-07, 8-928-
065-32-15. 

 ÏÐÎÄÀÞ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  1-КОМ. КВ. общ. пл. 35 
м2 на 3 эт. 5-эт. пан. дома на 
ул. Московской (р-н магазина 
«Форум»); район удобный, вся 
инфраструктура в шаговой до-
ступности. Состояние – ста-
ренький косм. ремонт. Подой-
дет также под сдачу в аренду 
– 3,3 млн руб. Тел. 8-905-488-
15-20.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  ПРИВАТ. З/У 11 СОТ. (фасад-
ная часть 24 метра, все коммун. 
есть; ровный, чистый участок, 
идеальн. для стр-ва дома) 2-й 
Редант, ул. Цветочная – 6,5 млн 
руб.  Тел. 8-928-686-21-66.

  ПРИВАТ. З/У 5 СОТ. (ровный, 
чистый участок в экологическом 
районе города) на пр. Коста в 
СНО «Терек» – 2 млн руб. Тел. 
8-928-686-21-66.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 

Катафалк. Дудук. Оркестр
Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ ГЕРОЕВ  Письмо из зоны СВО

СПАСИБО ЗА СЫНА!
Среди тех, кто сегодня выполняет боевые задачи в зоне 
специальной военной операции, находится и наш земляк 
Артур НОГАЕВ. По образованию Артур Сосланович юрист, 
в 2009 году окончил юрфак СКГМИ. Но как показало 
время, более востребованным он оказался на военной 
службе. Вообще, по контракту он служит уже не один 
год. А с февраля этого года стал участником СВО.

В. ВАСИЛЬЕВА

Конечно, дома за него сильно пере-
живают и ждут в очередной отпуск, 
надеясь, что Артур не будет больше 
продлевать контракт, но он не мо-
жет оставить своих боевых друзей 
и надеется вместе с ними встретить 
Победу. 

Командование войсковой части 
№16470 высоко ценит профессио-
нальные и человеческие качества 
бойца Ногаева из Северной Осетии. 

А недавно в адрес его мамы Тамары 
Тотырбековны Дзукаевой, которая 
работает во второй октябрьской шко-
ле, командир части прислал теплое 
благодарственное письмо. В нем, 
в частности, отмечено: «За время 
прохождения службы в нашей части 
Артур зарекомендовал себя только 
с положительной стороны. Добро-
совестно выполняет боевые задачи 
специальной военной операции, про-
являя при этом мужество и отвагу, 
является примером для своих со-

служивцев. Пользуется авторитетом 
у командования части и уважением 
среди товарищей.

Он всегда готов оказать помощь 

своим сослуживцам. Добросовестной 
службой Артур продолжает славные 
традиции предков, поддерживает и 
повышает боевую готовность своего 
подразделения, воинской части и тем 
самым укрепляет обороноспособ-
ность Родины. Вы можете гордиться 
своим сыном. Он не уронил честь 
вашей семьи и своей службой заслу-
жил самых добрых слов в свой адрес 
и в адрес матери, которая воспитала 
такого прекрасного человека.

Большое вам спасибо за сына».
Скромным, ответственным, муже-

ственным парнем может гордиться 
не только семья, но и школа-гимна-
зия №45 г. Владикавказа, выпускни-
ком которой является Артур Ногаев.

Возможно, у ребят из этой шко-
лы появится желание написать ему 
письмо со словами поддержки. Там, 
вдали от малой родины, дороги каж-
дая весточка и вера в то, что их пом-
нят, ждут и гордятся...

ЧИТАТЕЛЬ – ГАЗЕТА

От руководителя зависит многое

Мы, жители Моздокского района, 
родители ныне обучающихся детей и 
тех, которые окончили в свое время 
Северо-Осетинский медицинский 
колледж, очень признательны благо-
родному человеку с большой буквы 
Таймуразу Дмитриевичу Ревазову. 
Медицинский колледж, директором 
которого он является – одно из при-
знанных профессиональных учебных 
заведений в нашей республике, в 
котором накоплен богатый опыт под-
готовки специалистов, где приумно-
жаются лучшие традиции среднего 
медицинского образования.

Колледж готовит специалистов, от 

знаний и навыков которых зависит 
судьба человека. До недавнего време-
ни остро стоял вопрос нехватки меди-
цинских работников малого и среднего 
персонала, это была огромная пробле-
ма для всех жителей нашего района. 
Мы обратились к Таймуразу Дмитрие-
вичу, который с большим пониманием 
отнесся к проблеме моздокчан. Он не 
обошел наш вопрос стороной, а, наобо-
рот, вник, понял положение и пошел 
нам навстречу. И, конечно же, про-
фессиональный, добропорядочный, 
опытный руководитель, встречался не 
раз с жителями Моздокского района, 
оказывал помощь, поскольку хорошо 

знаком с проблемами нехватки меди-
цинских работников. В колледже он 
создал коллектив из опытных специ-
алистов, знающих свое дело, которые 
воспитывают юношей и девушек само-
му главному – возвращению людям 
здоровья. Благодаря выпускникам, 
их добросовестному отношению к 
больным многие из тех, кто потерял 
надежду, вернулись к нормальной, 
активной жизни, обрели уверенность в 
завтрашнем дне, вновь почувствовав 
радость жизни. 

Среди выпускников школ Моз-
докского района много желающих 
поступить в Северо-Осетинский ме-

дицинский колледж, потому что здесь 
система обучения на высоком уровне, 
устоявшийся порядок и твердая дис-
циплина. 

Сегодня во всех медицинских уч-
реждениях Осетии трудятся вос-
питанники Таймураза Дмитриевича, 
они вспоминают его добрым словом, 
работают с большой самоотдачей, 
проявляя самые лучшие человече-
ские качества, полученные в стенах 
медицинского колледжа. Вспоми-
ная свои студенческие годы (а это 
самые лучшие годы нашей жизни), 
каждый из нас вспоминает и пре-
подавателей, которые помогли нам 
стать специалистами своего дела. 
Выбор профессии является одним из 
ключевых в юном возрасте, так как 
род занятий определяет образ жизни. 
Выпускники наших школ охотно вы-
бирают медицинское направление, 
так как медработники – особенные 
люди со своим уникальным складом 
мышления, отдающие все свои силы 
на благо выздоровления пациента. 
Выражаем огромную благодарность 
и низкий поклон Таймуразу Дмитри-
евичу Ревазову, этому неутомимо-
му человеку, и всему коллективу 
Северо-Осетинского медицинского 
колледжа за терпение, трудолюбие, 
человечность, значительный вклад в 
развитие медицинского учреждения, 
а самое главное – за настоящий про-
фессионализм! Дай Бог им здоровья!

С уважением 
К. Н. БУДАЙЧИЕВ, 

М. Д. ДАУЛЕТОВ, М. А. ДОЖУЕВ, 
Г. А. ДЕБОЛЬСКИЙ, 

М. Г. АЛБОРОВ и другие.

КОНТРОЛЬ 
В Северной Осетии 
молокоперерабаты-
вающее предприя-
тие нелегально вве-
ло в оборот порядка 
900 кг произведен-
ной продукции

Íåèçâåñòíûé 
ïðîäóêò
В Северо-Кавказском 
межрегиональном 
управлении 
Россельхознадзора при 
проведении анализа 
сведений, размещенных 
в информационной 
системе «ВетИС», в 
компоненте «Меркурий.
ГВЭ», и национальной 
системе цифровой 
маркировки «Честный 
знак»,выявили 
введение в 
оборот продукции 
неизвестного 
происхождения.

Пресс-служба 
Северо-Кавказского 
межрегионального управления 
Россельхознадзора 

Так, в сентябре текущего года 
ООО «Молпродукт» оформило в 
системе «Меркурий» производ-
ство 531 кг молочной продукции. 
Однако в соответствии со сведе-
ниями системы «Честный знак» 
объем молочной продукции, вве-
денной предприятием в обраще-
ние, составил 1 428 кг, что более 
чем в 2,5 раза превышает объ-
ем, указанный в ветеринарных 
сопроводительных документах 
в системе «Меркурий». Таким 
образом, предприятие не под-
держивает процедуру прослежи-
ваемости, допуская легализацию 
продукции, в отношении кото-
рой отсутствуют достоверные 
сведения о ее происхождении, 
качестве и безопасности, и нару-
шает обязательные требования 
технического регламента Тамо-
женного союза «О безопасности 
пищевой продукции».

Управлением Россельхознад-
зора объявлено предостереже-
ние предприятию о недопусти-
мости нарушения обязательных 
требований и направлено письмо 
с требованием принять меры 
для недопущения реализации 
указанной продукции. Сведения 
о выявленных нарушениях на-
правлены в Роспотребнадзор 
для принятия мер реагирования.

13 ноября  на 
69-м году ушел 
из жизни ветеран  
налоговой службы 
республики, сто-
явший у истоков 
ее формирования, 
– Боциев Эльбрус 
Черменович. 

Б о ц и е в  Э .  Ч . 
родился в 1956 
году в с. Коста Ар-
донского района. 
Свой  трудовой 
путь начал после окончания 
школы каменщиком ПМК-
815 треста «Севкавэлева-
торстрой». С 1974 по 1976 г. 
проходил службу в рядах Со-
ветской армии. После сроч-
ной службы окончил СОГУ им. 
К. Л. Хетагурова  и получил 
специальность экономиста. 
По распределению был на-
правлен в Республику Коми, 
где работал в должности 
экономиста Сторожевского 
леспромхоза, затем – заме-
стителем начальника ОРСа 
Локчимского леспромхоза. 

В 1985 г. вернулся в респу-
блику, в родной Ардонский 
район, где продолжил свой 
трудовой путь заместителем 
председателя Ардонского 
райпо, затем – заместителем 
председателя Ардонского 
райисполкома.

В 1990 году был назначен 
начальником Государствен-
ной налоговой инспекции по 
Ардонскому району. Его вы-
сокий профессионализм был 

востребован, и в 
1995 году возгла-
вил Государствен-
ную налоговую 
инспекцию по г. 
Владикавказу. 

В трудные для 
страны годы он 
возглавлял самые 
ответственные 
направления на-
логовой службы. В 
2008 году Эльбру-
су Черменовичу 

был присвоен классный чин 
советника государственной 
гражданской службы РФ 1-го 
класса. До 2013 года Боциев 
Э. Ч. работал в Управлении 
ФНС России по РСО–А на раз-
личных руководящих долж-
ностях.

С 2015 года занимал долж-
ность советника главы Ардон-
ского района РСО–А.

За многолетнюю безупреч-
ную и эффективную госу-
дарственную гражданскую 
службу в налоговых органах 
Боциев Эльбрус Черменович 
неоднократно поощрялся ве-
домственными наградами и 
почетными грамотами.

Светлая память о Боциеве 
Эльбрусе Черменовиче как 
о профессионале высокого 
уровня, верном товарище 
и достойном человеке на-
всегда останется в наших 
сердцах. 

Коллектив 
Управления ФНС 

РФ по РСО–А.

ÁÎÖÈÅÂ Ý. ×. 

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ДВА КРЕСЛА И КУХОННЫЙ 
УГОЛОК, б/у, в отл. сост. Тел. 
8-960-404-10-08.

ÑÄÀÞ 
  1-КОМ. КВ. в общем дворе со 

всеми уд., на ул. Неведомского, 
4 (р-н «Дружбы») на длительный 
срок – 20 тыс. руб./мес. + газ, 
вода, эл-во – по счетчикам. Тел. 
8-918-822-26-03.

 ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Иски, кон-
сульт., запросы, оформление 
наследства «под ключ». Защита 
прав военнослуж. Адвокат РУДЬ 
ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: 
ул. Некрасова, 2, тел. 8-918-826-
41-39.

  САНТЕХНИКА: отопле-
ние, установка котлов (на-
польный, стеновой) и ра-
диаторов; ванн, раковин, 
унитазов; замена стояков, 
канализац. И ДР. РАБОТЫ. 
Тел. 8-918-969-05-84.
  КАФЕЛЬНЫЕ РАБ., УСЛУГИ 

САНТЕХНИКА. Тел. 8-989-038-
14-00.

  Изготавливаем: МЕТАЛЛИ-
ЧЕСКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, 
ПЕРИЛА, НАВЕСЫ из лекса-
на и профнастила. ПОКРА-
СКА ВОРОТ НА ДОМУ. Тел. 
8-918-822-54-42.

С. Телевной с Б. ОрловымС. Телевной с Б. Орловым



Сердечно поздравляем своего преподавателя 
Тамару Михайловну КОЙБАЕВУ 
с победой во Всероссийском конкурсе 

инновационных методических разработок!
Спасибо вам за вашу любовь и ваш вклад 

в каждого ученика! 
Желаем вам крепкого здоро-
вья, благополучия, радости от 
плодотворного труда, благо-
дарных учеников, интересных 
проектов и вдохновения от 
каждого дня.

Выпускники 
Сурх-Дигорской средней 

школы 1994 и 1997 годов.
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Цена свободная.

ÂÍÈÌÀÍÈÅ!
РЕГИОНАЛЬНАЯ 

ОБЩЕСТВЕННАЯ 
ПРИЕМНАЯ ПРЕД-
СЕДАТЕЛЯ ПАРТИИ 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
Д.А. МЕДВЕДЕВА 

20 ноября 2024 
года, c 11 часов, совместно с Обще-
российской общественной органи-
зацией «Ассоциация юристов Рос-
сии», ПРОВЕДЕТ ВСЕРОССИЙ-
СКИЙ ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ОКАЗАНИЯ 
БЕСПЛАТНОЙ ЮРИДИЧЕСКОЙ 
ПОМОЩИ».

Запись по тел.: (8672) 62-01-10.

Газета «Северная Осе-
тия» сообщает, что с 10 ян-
варя 2024 года публикует 
информационно-рекламные 
сообщения и объявления о 
деятельности промышлен-
ных, транспортных, сельско-
хозяйственных, строитель-
ных, торговых организаций, 
предприятий различных 
форм собственности, учеб-
ных и культурно-зрелищных 
заведений  по расценкам 
2017 года.
Цена 1 см2 составляет 

40 рублей. 
Тел. 25-11-18, 

25-93-72.

ВНИМАНИЮ 
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

Газета зарегистри-
рована в Управлении 
Федеральной службы по 
надзору в сфере связи, 
информационных техно-
логий и массовых комму-
никаций по Республике 
Северная Осетия-Ала-
ния (Управление Роском-
надзора по Республике 
Северная Осетия-Ала-
ния) (ПИ № ТУ15-00161 
от 10 октября 2023 г).

Учредитель: 
Комитет по делам печати 

и массовых коммуникаций  
Республики Северная 

Осетия – Алания.

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Реклама, объявления, соболезнования и поздравления 
принимаются в отделе объявлений газеты «Северная 
Осетия», а также по электронной почте gazeta@mail.ru 
и по телефонам: 25-11-18, 25-93-72. 

Семья Агнаевых благода-
рит всех, кто разделил с ней го-
речь утраты дорогого АГНАЕВА 
Руслана (Мими) Бекзаевича,  и 
сообщает, что 40-дневные помин-
ки со дня его кончины состоятся 
16 ноября, в субботу, по адресу: 
с. Эльхотово, ул. Октябрьская, 69.

Родные и близкие извещают, что 
40-дневные поминки со дня кон-
чины ДЗАГКОЕВОЙ Валентины 
Мухарбековны и годовые помин-
ки со дня кончины ДЗАГКОЕВА 
Казбека Борисовича состоятся 
16 ноября, в субботу, в с. Махче-
ске. Сбор отъезжающих  в 10 ча-
сов на Архонском перекрестке.

ПРИГЛАШАЕМ НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ 
ПО КОНТРАКТУ В РОСГВАРДИИ

Денежное довольствие от 35 000 
рублей до 55000 рублей (в зави-
симости от должности, классной 

квалификации, выслуги лет). 

ТРЕБОВАНИЯ К КАНДИДАТАМ:
пол мужской в возрасте 

от 20 до 45 лет;
отсутствие судимости у кандидата 

и его близких родственников.

ЛЬГОТЫ И ГАРАНТИИ:
возможность получения удостоверения ветерана бо-

евых действий (удостоверение ветерана боевых действий 
позволяет получить доступ к льготам, которые являются 
компенсацией со стороны государства); 

вещевое и материальное обеспечение;
компенсация за наем жилья 15000 рублей;
обязательное медицинское страхование жизни и здоровья, 

оплачиваемый отдых в санаториях России;
реализация накопительно-ипотечной системы жилищного 

обеспечения военнослужащих, приобретение жилья за счет 
государства.

Обращаться по адресу: в/ч 3724, с. Октябрьское, 
ул. Тарская, 204, тел. 8-963-179-03-69.

Коллектив УФНС по РСО–А вы-
ражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кон-
чины ветерана налоговой службы 
республики 

БОЦИЕВА
Эльбруса Черменовича.

Администрация местного само-
управления г. Владикавказа вы-
ражает глубокое соболезнование 
начальнику отдела городского и 
жилищно-коммунального обеспе-
чения префектуры внутригород-
ского Затеречного района г. Вла-
дикавказа А. Э. Бадову по поводу 
кончины отца 

БАДОВА 
Эльбруса Сафарбиевича.

Коллектив  ГБУЗ «Республиканский 
кожно-венерологический диспансер» 
МЗ РСО–А выражает глубокое собо-
лезнование сотруднице  И. Е. Магке-
евой по поводу кончины брата 

РАЛОВЦА
Дмитрия Евгеньевича.

Коллектив Адвокатской палаты 
РСО–А выражает глубокое собо-
лезнование адвокату Б. Д. Кулум-
бекову по поводу кончины отца 

КУЛУМБЕКОВА
Дмитрия Георгиевича.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

от 580 рублей с человека.

т. 99-72-99.

АО «ПРОМЖЕЛДОРТРАНС» 
(г. Владикавказ) 
ТРЕБУЮТСЯ:

• МОНТЕРЫ ПУТИ (рабочие по обслуживанию 
и ремонту железнодорожных путей),
• ЭНЕРГЕТИК, 
• СОСТАВИТЕЛИ ПОЕЗДОВ. 

Заработная плата от 45 000 руб., в зависимости от выработки. 
Работники обеспечиваются спецодеждой, спецпитанием, предо-
ставляется полный соцпакет, оформление по ТК РФ.

Обр.: г. Владикавказ, ул. Заводская, 1 (р-н з-да «Электроцинк»). 
Тел. 8-928-859-30-29.

ÎÎÎ «ÝËÈÒ-ÀÂÒÎ»
ТРЕБУЮТСЯ:

  АВТОСЛЕСАРЬ по ремонту 
ходовой части автомоби-
лей  марки «ГАЗ», «ВАЗ»;

  УЧЕНИКИ МАСТЕРА (обуча-
ем профессии автослесаря);

 ПРОДАВЦЫ АВТОЗАПЧАСТЕЙ 
(принимаем без опыта, об-
учаем 1с). 

ТЕЛ. 8-928-933-50-55.

КРИМИНАЛ 
Сотрудниками 
УФСБ России по 
РСО–А выявлена 
и пресечена 
противоправная 
деятельность 
финансового 
директора ООО 
«РМ-Стил» 

Ложная 
справка
Женщина вступила 
в преступный сговор 
с руководством 
ПАО «Кристалл», 
относящегося 
к оборонно-
промышленному 
комплексу и 
выполняющего 
гособоронзаказ.

Пресс-служба 
УФСБ России по РСО–А

В частности, 40-летняя 
представительница ООО 
«РМ-Стил» изготовила справ-
ку с недостоверными сведени-
ями об отсутствии задолжен-
ностей у ПАО «Кристалл», при 
наличии таковой, для предо-
ставления в Министерство 
промышленности и инвести-
ций РСО–А. При этом она зна-
ла, что субсидия предприяти-
ям не положена, если имеются 
неисполненные обязанности 
по уплате налогов, сборов, 
страховых взносов, пеней, 
штрафов, процентов, подле-
жащих уплате в соответствии 
с законодательством РФ о 
налогах и сборах.

Таким образом, руковод-
ством ПАО «Кристалл» и фи-
нансовым директором ООО 
«РМ-Стил» осуществлено хи-
щение бюджетных средств в 
сумме 19,6 миллиона рублей, 
выделенных в 2023 году Ми-
нистерством промышленно-
сти и инвестиций РСО–А на 
субсидирование части затрат, 
понесенных ПАО «Кристалл» 
на модернизацию производ-
ственных мощностей.

На основании материалов 
ОРД Управления СУ СК РФ 
по РСО–А в отношении финан-
сового директора ООО «РМ-
Стил» возбуждено уголовное 
дело по признакам преступле-
ния, предусмотренного ч. 4 ст. 
159 УК РФ.

ДАТА Международный день слепых

«Я ВИЖУ СЕРДЦЕМ»
Эти слова может сказать о себе каждый, кто относится к особой 
категории людей: тем, кто страдает нарушениями зрения или не 
видит совсем. У них нет возможности самостоятельно идти куда и 
когда хочется, смотреть телевизор, ходить в кино или на прогулку. 
Многие обыденные вещи для них – предел мечтаний. И все же 
незрячие люди стремятся к полноценной жизни, в которой есть 
книги, музыка, общение…

Татьяна БАЙБАРОДОВА,
фото автора

Ежегодно 13 ноября во всем 
мире отмечается Международ-
ный день слепых. В Ардонской 
районной библиотеке прошло 
мероприятие, посвященное 
этой дате. В нем участвовали 
представители регионально-
го отделения Всероссийского 
общества слепых из Владикав-
каза, Ардонского, Алагирского, 
Дигорского, Пригородного рай-
онов, а также общественных 
организаций.

Сотрудники библиотеки Ла-
риса Кесаева и Индира Кацла-
ова рассказали о том, как была 
учреждена памятная дата. 

13 ноября родился Валентин 
Гаюи – выдающийся француз-
ский педагог, работавший с не-
зрячими детьми и основавший 
первую в мире школу для сле-
пых детей, автор рельефно-
линейного шрифта и издатель 
первых книг для слепых. До VIII 
века мир не знал заведений по-
добного рода. В 1807 году Гаюи 
по предложению российского 
императора Александра I осно-
вал в Санкт-Петербурге первое 
в стране учебное заведение для 
людей с полной или частичной 
потерей зрения. 

День слепых – это не празд-

ник, это напоминание обще-
ству, что рядом с нами живут 
незрячие люди, и им несравнимо 
сложнее, чем нам. И задача со-
временного общества – созда-
ние для них возможных и необ-
ходимых условий для полноцен-
ной интеграции в современное 
общество.

– Жизнь слепых людей чаще 
всего остается невидимой для 
большинства зрячих. Но, во-
преки сложившемуся мнению, 
слепые люди не проводят все 
время дома, они учатся, ходят 
на работу, в библиотеку для 
слепых, много общаются, со-
чиняют стихи, пишут музыку, 
занимаются спортом, – сказала 
главный специалист библиотеки 

для слепых регионального отде-
ления ВОС Тамара Козаева. – В 
клубе при отделении и пункте 
внестационарного обслужива-
ния есть команда «Барсы» по 
шоудауну – настольному тенни-
су для незрячих и слабовидя-
щих людей, творческая группа 
«Амонд» («Счастье»), поэтиче-
ский клуб «Рухсма» («К свету»). 
Участники спортивного и твор-
ческого объединений активно 
пользуются библиотекой для 
слепых, посещают выставки и 
тематические лекции. В нашей 
библиотеке обновлена постоян-
но действующая тематическая 

выставка «Душой и сердцем ви-
деть можно», а скоро состоится 
электронная презентация вы-
ставки «Мир никуда не делся!».

В концертной программе ме-
роприятия участвовали чле-
ны общества слепых – Абакар 
Бахмудов, Денис Алборов, 
Валерия Дзагурова, Арусяк 
Алексанян, Руслан Кабисов, 
а также известный музыкант 
Георгий Арутюнянц. Они пели 
о любви, о родном крае, о том, 
что им близко и дорого, несмо-
тря на то, что лишены возмож-
ности видеть.

Председатель Ардонского и 
Алагирского общества слепых 
Рита Бутаева поблагодарила 
сотрудников Ардонской библи-

отеки и представителей реги-
онального отделения ВОС за 
активное участие в организации 
и проведении мероприятия, а 
участников концерта – за за-
мечательные выступления. Она 
отметила, что главными зада-
чами Всероссийского общества 
слепых по-прежнему остаются 
всемерная защита их интересов, 
организация и проведение в 
жизнь эффективных механиз-
мов их социальной адаптации и 
реабилитации, пожелала всем 
неиссякаемой энергии, опти-
мизма и осуществления добрых 
надежд. 

СПОРТ

Футбольный праздник

Прошедший в с. Дарг-Кохе межрегиональный турнир по футболу на 
кубок ООО «Остров «Аквакультура» стал важным спортивным событием 
республиканского масштаба. В борьбу за призы вступили команды из 
населенных пунктов Правобережного и Кировского районов. 

Аркадий КУБАЛОВ

На торжественном открытии 
молитву Всевышнему с тради-
ционными осетинскими тремя 
пирогами и чашей пива вознес 
один из старейшин села Мурат 
Коцлов. С искренними словами 
напутствия в адрес участни-
ков турнира выступили глава 
с. Дарг-Коха Зелим Дигуров, 
операционный директор ООО 
«Остров «Аквакультура» Ев-
гений Калиниченко, началь-
ник Даргкохского участка ООО 
«Остров «Аквакультура» Иван 
Черданцев. 

После того, как ведущий со-
ревнований – известный спор-

тивный обозреватель из Влади-
кавказа Дэвид Мамедов – объ-
явил о начале, право почетного 
первого удара по мячу было 
предоставлено воину-интерна-
ционалисту, участнику боевых 
действий Виталию Дудиеву.

Уже первый матч показал: 
здесь будет бескомпромиссная 
борьба. Мальчишки под руко-
водством опытных наставников 
с особым азартом играли со 
своими сверстниками из других 
команд. В ходе каждой встречи 
было много острых атак и игро-
вых комбинаций. Никто не хотел 
уступать. Все показали зрелищ-
ную, захватывающую игру. 

Первые два места в младшей 

группе (2015 г.р.) заняли право-
бережцы – команды с.с. Брута и 
Ольгинского, замкнули же при-
зовую тройку хозяева поля. А 
вот в средней группе (2013 г.р.) 
даргкохцы стали лидерами, на 
второй позиции – футболисты 
с. Ольгинского, брутовцы стали 
третьими.

В рамках турнира состоя-
лась товарищеская встреча 
ветеранов футбола команды 
с. Дарг-Коха с командой гостей, 
состоявшей из игроков с. Уруха 
(КБР) и с. Карджина (РСО–А). 
Весь матч прошел в обстановке 
напряженного соперничества 
и завершился боевой ничьей 
4:4. Под занавес встречи обе 

команды обменялись «любез-
ностями» в виде пенальти, ко-
торые завершились со счетом 
4:2 в пользу гостей. 

Интереснейшее состязание 
собрало не только юных фут-
болистов, но и довольно вну-
шительную аудиторию болель-
щиков, доставив им удоволь-
ствие. Здесь было все, ради 
чего зритель идет на стадион, 
– голевые моменты, забитые 
мячи, лихо закрученный сюжет 
каждой игры. Сами же ребята 
получили соревновательный 
опыт и зарядились энергией 
для новых состязаний. Надо 
отметить, что игра даргкох-
ских футболистов под руко-
водством опытного наставника 
Ермака Дигурова была выше 
всяких похвал.

Турнир состоялся благодаря 
материальной поддержке ООО 
«Остров «Аквакультура».

Команда с. Дарг-Коха с наградамиКоманда с. Дарг-Коха с наградами

БЕЗОПАСНОСТЬ 

«Ребенок – главный пассажир!»
В целях предупреждение детского дорожно-
транспортного травматизма и профилактики 
нарушений среди водителей, нарушающих 
правила перевозки детей в автомашине, 
сотрудники Госавтоинспекции Моздокского 
района провели профилактическое 
мероприятие «Ребенок – главный пассажир!»
Госавтоинспекция Моздокского района

Инспекторы ДПС в рамках проведения акции рассказали автов-
ладельцам о преимуществах использования детских удерживающих 
устройств, а также напомнили о том, что автокресло должно быть вы-
брано в соответствии с ростом и весом ребенка. Сотрудники полиции 
вручили водителям тематические памятки.

Госавтоинспекция напоминает о том, что правила дорожного дви-
жения РФ обязывают водителей использовать специальные удер-
живающие устройства при перевозке в салоне автомобиля детей в 
возрасте до 12 лет – на переднем пассажирском сиденье, до 7 лет – на 
заднем сиденье.

Уважаемые водители и родители! Госавтоинспекция призывает 
всегда обеспечивать максимальную безопасность при перевозке 
детей. Берегите и заботьтесь о самых ценных пассажирах – детях!

Сегодня ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ отмечает 
Элина (Элла) Валерьевна КОКАЕВА.

Дорогая Элла! Ты – 
прекрасный профессио-
нал, заботливая мама, 
преданный друг. Оста-
вайся такой же любящей, 
доброй, романтичной!
Пусть жизнь чаще ра-

дует тебя приятными 
сюрпризами, а судьба 
преподносит волшеб-
ные подарки! Счастья, 
здоровья тебе и твоим 
близким!

Ирина, Фатима, Ника.

в каждо
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